
DIPARTIMENTO DI CHIMICA “UGO SCHIFF”

VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA 
COMMISSIONE “COMUNICAZIONE IN RETE” 

La Commissione “Comunicazione in Rete”  del  Dipartimento di Chimica  “Ugo Schiff”  
 si è riunita alle ore 09.30 del 10/03/2021, in modalità telematica   come previsto dal D.R. n.370

prot.n 48115 del 18 marzo 2020.

Presiede la riunione il Presidente, Dott. Giorgio Signorini 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, alle ore 09.32 dichiara aperta e valida la
seduta e nomina segretaria verbalizzante la Dott.ssa   Beatrice Poggini 

Ordine del Giorno:

1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbali
3. Migrazione del sito web del Dipartimento al nuovo layout
4. Varie ed eventuali
 

Sono presenti:

Dott.ssa Moira Ambrosi 
Prof. Matteo Mannini 
Prof. Marco Marradi 
Dott.ssa Beatrice Poggini
Dott. Giorgio Signorini

1. Comunicazioni 

Il Presidente comunica di avere ricevuto notizia del prossimo passaggio del sistema di posta 
elettronica dell'ateneo a Gmail

2. Approvazione verbali
Il Presidente mette in votazione il verbale della riunione del 15/09/2020. Il verbale è approvato 
all’unanimità.

3. Migrazione del sito web del Dipartimento al nuovo layout

Il Presidente presenta il progetto del sito del Dipartimento nel nuovo layout adottato da SIAF, 
layout che in sostanza modifica solo l'aspetto, non l'architettura del sito. Per ora i redattori 
(Signorini e Ambrosi) hanno solo adattato i contenuti esistenti al nuovo formato in modo da potere 
fare la migrazione in modo indolore; in futuro si prevede di modificare alcuni dei contenuti, 
rendendo indipendenti alcuni degli attuali sotto-siti, ad esempio quello del dottorato. 
Il Presidente presenta su schermo l'anteprima (accessibile su http://preview.chim.unifi.it) ed illustra
alcune modifiche al contenuto attuale che si sono rese necessarie: in particolare, dato che il nuovo
layout ha ridotto notevolmente le possibilità di formattazione delle tabelle, le tabelle esistenti hanno

http://preview.chim.unifi.it/


dovuto essere "degradate" con risultati non sempre ottimali. Giudica negativamente questa 
modifica di layout, perché alcuni dati sono intrinsecamente in forma tabellare; d'altra parte usare il 
formato PDF per le tabelle complesse, come suggerito da SIAF, ridurrebbe le possibilità di analisi 
testuale e semantica, anche da parte dei motori di ricerca. 
Ambrosi illustra su schermo le difficoltà di resa delle tabelle e anche dei menu, specialmente nella 
visione da telefono. Segnala che il nuovo layout non rende bene sul browser Safari. Potrebbe 
essere utile inviare a SIAF, come Dipartimento,  un promemoria sulle varie criticità.
Segue una discussione su alcuni aspetti di stile: i link che portano fuori del sito del Dipartimento, 
anche se sempre all'interno di UniFI, devono essere indicati con una doppia freccia; i dati di 
reperibilità del personale (es. il numero di telefono) non devono essere riportati esplicitamente ma 
richiamati con link al CercaChi;  a questo proposito Mannini chiede se è corretto che sul sito 
compaiano pagine contenenti nomi di persone, per esempio nell'elenco degli accessi al 
Dipartimento; Ambrosi risponde che ciò è reso necessario dalla situazione Covid e che comunque 
il personale è informato. Mannini rileva l'opportunità di inserire nel nuovo formato la funzionalità di 
moduli; Marradi suggerisce di mettere, quando opportuno, alcuni documenti ad accesso riservato. 
Il Presidente osserva che l'area riservata del sito web è poco pratica, meglio utilizzare GDrive o 
OLMO per lo scopo.

Si passa ad analizzare l'anteprima del sito pagina per pagina.

Per la sezione di Storia del Dipartimento si propone di seguire il modello del Dipartimento di 
Biologia.
Mannini propone che ogni argomento sia introdotto da due-tre righe di presentazione, prima di 
passare alla lista delle sottopagine; Poggini suggerisce di prendere a modello la pagina "Ricerca > 
Opportunità di finanziamento" del sito unifi (https://www.unifi.it/p2369.html): titoletti che rimandano 
a sottopagine seguiti da breve riassunto.
Ci sono alcuni contenuti non aggiornati. Poggini suggerisce che sul nuovo layout siano resi non 
visibili fino a che non lo sono.
Il Presidente ricorda le linee guida editoriali del sito, che dovrebbero essere seguite da tutti i 
redattori, e che saranno a breve riunite in un documento pubblicato sul sito.  Esse riguardano, tra 
l’altro, lo stile di scrittura che deve essere semplice e conciso, ed uniforme su tutto il sito (cfr. ad 
es.  la pagine "Come fare per…" molto disuguali); ed il formato dei file non-HTML, che deve essere
PDF o OpenDocument se editabili.
Mannini chiede a che punto è la parte in inglese del sito. Il Presidente risponde che attualmente 
solo le pagine principali di ogni argomento hanno una versione inglese, ed i link poi rimandano alle
sottopagine italiane.
Infine, notato che l'immagine di copertina al momento farà da sfondo a tutte le pagine del sito, 
Mannini propone di indire un concorso nel Dipartimento per l'immagine più bella da utilizzare a 
questo scopo e premiare con un libro o simile. La commissione conviene.

Non essendoci altri argomenti, la seduta si chiude alle 12:09
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